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«Почта России» ответит на вопросы о пенсиях на горячей линии 6

Фото: Борис Ярков

«Гореть надо 
только идеями» 

Губернатор Евгений Куйвашев передал транспортному парку 
Екатеринбурга партию новых троллейбусов 
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Подарки  
на все 300

Символичные 42 метра
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«После открытия кампуса 
УрФУ получит инфраструктуру, 
позволяющую раскрыть 
научный, образовательный  
и инновационный потенциал» 
Евгений Куйвашев,  
губернатор  
Свердловской области  

Опережая график:  
какие дороги ремонтируют 
быстро и качественно
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неделя в регионе / подробности

ЮБИЛЕЙ
Сергей Демидов

В августе в уральской столице пройдут 
десятки мероприятий, посвященных 
юбилею. Мегаполис готовится прини-
мать гостей. Областные и городские 
власти делают все, чтобы Екатерин-
бург, его жители и гости отметили 
круглую дату не только ярко, но и с 
комфортом.

Екатеринбург принимает 
первые подарки к 300-летию

комфортной городской среды сегодня один 
из приоритетных вопросов. И сегодняшнее 
событие — еще один шаг на этом пути.  
Я уверен, что в год 300-летия Екатеринбур-
га такие подарки крайне важны и нужны», —  
сказал Евгений Куйвашев.

• В ДОБРЫЙ ПУТЬ!
На обновление троллейбусного парка 

к юбилею города глава региона привлек  
из бюджета более 1,5 миллиарда рублей,  
в том числе из федерального — один мил-
лиард. Система удлиненного автономного 
хода, которой оснащены машины из Бело-
руссии, позволит эффективно развивать 
маршрутную сеть города и использовать 
транспорт в районах, не оборудованных 
контактной сетью. Таким образом, трол-
лейбусы будут обслуживать наиболее  
перспективные маршруты: №1 «Химмаш —  
Ж/д вокзал» для повышения регулярности 

Голосование завершится 31 мая. Отдать свой 
голос может любой житель старше 14 лет на 
онлайн-платформе 66.gorodsreda.ru, на порта-
ле «Госуслуги» или с помощью волонтеров.

Губернатор Евгений Куйвашев передал  
транспортному парку уральской столи-
цы партию новых троллейбусов. Цере-
мония передачи десяти новых машин 

состоялась в центре города — на площади 
1905 года. «Я очень радуюсь вместе  
с вами тому, что мы сегодня получили пер-
вую партию из десяти троллейбусов. Всего 
их будет 50. В Екатеринбурге развитие  

КРАТКО

#Конкурс Муниципалитеты Среднего Урала 
посоревнуются в активности голосования  
за объекты благоустройства

« 
«Екате-
ринбург 

приступил 
к масштаб-

ному 
обновлению 
городского 
электри-
ческого 
транс-
порта»

Алексей Орлов, 
глава 

Екатеринбурга  

Региональное министерство ЖКХ организо-
вало конкурс среди управленческих округов 
и Екатеринбурга. «До конца рейтингового 
голосования осталось две недели. Однако 
минимального порога, который необходим  
для получения субсидий на проведение работ, 
к настоящему моменту достигли не все. Конкурс 
для его участников должен стать дополнитель-
ным стимулом к усилению работы», — пояснил 
министр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов. 
Конкурс проходит в двух номинациях: управ-
ленческий округ или Екатеринбург, в среднем 
набравший по голосованию наибольший про-
цент от плана; управленческий округ, первым 
выполнивший план по всем муниципалитетам. 
Результаты конкурса в первой номинации 
будут учтены в пропорциях распределения 
средств на благоустройство между управ-
ленческими округами. Во второй номинации 
самые активные муниципалитеты получат 
деньги не только на комплексное обновле-
ние-2024, но и на текущее содержание ранее 
благоустроенных территорий.
Сегодня в списке аутсайдеров, с показателями 
менее 70 процентов голосов, — Североураль-
ский и Артинский округа, Верхняя Пышма  
и Алапаевск. Возглавляет антирейтинг — лишь 
26 процентов от необходимого числа голо-
сов — Екатеринбург. В желтой зоне услов-
ного светофора с показателями от 71 до 81 
процента находятся Реж, Дегтярск, Полевской, 
Березовский, Каменск-Уральский, Серовский, 
Белоярский, Верхнесалдинский и Малышев-
ский округа. 100-процентный рубеж пере-
шагнули 22 муниципалитета. В тройке лидеров 
Волчанск (364,2 процента), Верхняя Тура  
(257,5 процента) и Арамиль (243,7 процента).

СУБСИДИИ НА ГАЗИФИКАЦИЮ БУДУТ МАКСИМАЛЬНО 
ДОСТУПНЫ ДЛЯ УРАЛЬЦЕВ

 заменено 378 лифтов Субсидия выделяется:

 на компенсацию  
до 90% затрат  
на подключение дома  
к газопроводу

 на освобождение  
до 90% от затрат  
на подключение дома  
к газовым сетям

Если размер совокупного 
семейного дохода

не превышает один МРОТ:  
размер субсидии —  
250 тысяч рублей

составляет от 1 до 2 МРОТ:  
размер субсидии —  
175 тысяч рублей

превышает 2 МРОТ:  
размер субсидии —  
100 тысяч рублей
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 Патрульные группы ищут нарушителей противопожарного режима в садовых 
товариществах. Фото: све.рф

 Капитальный ремонт автодороги Нижняя Тура — Качканар 
опережает график более чем на два месяца. Фото: Борис Ярков

 Количество свердловчан, прошедших 
диспансеризацию, увеличилось в 2023 году  
в 2,5 раза. Фото: Борис Ярков

 Губернатор Евгений Куйвашев и чрезвычайный и полномочный посол Армении в Российской Федерации Вагаршак 
Арутюнян обсудили направления сотрудничества. Фото: све.рф

движения; №4 «ст. Динамо — Сулимова»  
с перспективой продления до Городской 
клинической больницы №7; №14 «УНЦ — 
Декабристов» с перспективой продления  
в Академический район и №37 «Посадская —  
Академическая» с планами по организации 
заезда в микрорайон Университетский.

«Сегодня происходит событие, какого 
не было уже более 15 лет. Екатеринбург 
приступил к масштабному обновлению 
городского электрического транспорта. 
Это произошло благодаря тому, что губер-
натор обратился к президенту РФ с прось-
бой о поддержке, и в результате город  
в свой юбилейный год получил прекрас-
ный подарок. Мы будем по-новому фор-
мировать маршрутную сеть, когда полу-
чим остальные машины», — сказал глава 
Екатеринбурга Алексей Орлов.

Вместимость низкопольных троллей-
бусов — до 90 человек. Они оснащены си-
стемами зарядных устройств для смарт-
фонов, навигации и связи, видеонаблюде-
ния, кондиционирования, подсчета пасса-
жиропотока. В транспорте оборудованы 
места для маломобильных пассажиров. 
Троллейбусы поставлены из Белоруссии.

«Я уверен, что и водителям, и пассажи-
рам транспорт очень понравится и будет 
служить долгие годы. В добрый путь!» — 
сказал Тарас Мурог, генеральный директор 
управляющей компании холдинга «Белком-
мунмаш» — производителя троллейбусов.

Поставка остальных троллейбусов 
ожидается до 31 октября.

• СПОРТ ДЛЯ ВСЕХ
Осталось меньше ста дней до старта 

Международного фестиваля университет-
ского спорта. Яркое масштабное спортив-
ное событие пройдет в Екатеринбурге сра-
зу после празднования Дня города и ста-
нет еще одним подарком к 300-летию. 

Сто дней до старта Международного 
фестиваля университетского спорта орга-
низаторы, волонтеры и горожане отметили 
большой прогулкой по улицам Екатерин-
бурга. «Осталось сто дней. С одной сторо-
ны, кажется, что это много, но с другой, для 
нас, организаторов, мало. Каждый день на 
счету. Когда будет проходить фестиваль, 
город будет отмечать свое 300-летие. Уве-
рен, что энергия этих двух событий даст 
незабываемые впечатления и участникам, 
и гостям. Будем ждать всех в гости и усерд-
но готовиться», — отметил пресс-секретарь 
Международного фестиваля университет-
ского спорта Дмитрий Тугарин.

Маршрут прогулки был выстроен таким 
образом, что при помощи GPS-навигатора 
на виртуальной карте города было нарисо-
вано число «100» — именно столько дней 
осталось до начала соревнований Междуна-
родного фестиваля университетского спор-
та. Первые 50 участников прогулки получи-
ли памятные подарки. Бронзовый призер 
Олимпийских игр по лыжным гонкам Иван 
Алыпов отметил: «Мне очень приятно, что 
Екатеринбург — столица студентов — будет 
принимать Международный фестиваль 
университетского спорта. Мы понимаем, 
что за сто дней до старта начнется настоя-
щая „жара“. И хочется, что бы она была не 
только у организаторов, но и в сердце каж-
дого студента. Давайте сделаем эти сорев-
нования яркими, давайте встретим наших 
гостей, друзей хлебом и солью!».

Фестиваль будет не только праздником 
для студентов и екатеринбуржцев. Он оста-
вит наследие, которым смогут пользоваться 
тысячи уральцев: Дворец дзюдо, Дворец во-
дных видов спорта, Центр эстетической  
и художественной гимнастики, кампус и со-
циальная инфраструктура в микрорайоне 
Новокольцовский, Академия тенниса. Фото: све.рф

 В свердловских школах проходят экологические 
уроки. Фото: све.рф



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

  
#Открытие Ученые УрФУ совместно  
с китайскими коллегами создали и проте-
стировали материал, который позволяет 
преобразовывать энергию. Уникальность раз-
работки в том, что полученная субстанция —  
полностью искусственный вариант, с помо-
щью которого происходит переход одного 
вида энергии в другую. Аналогов в природе 
нет. Новый материал можно использовать  
в приборах нового поколения, где задейство-
ваны источники света.

#Конкурс Начался прием заявок на конкурс 
«Студенческий стартап». Он проводится  
Фондом содействия инновациям совместно  
с Минобрнауки России в рамках федераль-
ного проекта «Платформа университетского 
технологического предпринимательства».  
По итогам отбора гранты в размере одного 
миллиона рублей на свои стартапы получат  
1,5 тысячи студентов. Прием заявок  
продлится до 5 июня.

#Обучение По данным Минобрнауки  
России, Уральский федеральный универси-
тет возглавил топ-10 региональных вузов, 
где открыто наибольшее количество бюджет-
ных мест. В этом году получить образование 
бесплатно в УрФУ могут 9 692 человека. 
Далее с большим отрывом следует Казанский 
(Приволжский) федеральный университет, 
здесь открыто 6 221 место. Замыкает тройку 
лидеров Южный федеральный университет  
в Ростове-на-Дону — 6 109 мест.

#Медицина Сотрудники молодежной науч-
ной лаборатории Уральского медицинского 
университета разработали препарат  
для лечения остеогенной саркомы — рака 
костей. На проведение исследований сту-
дент УГМУ Даниил Корнилов два года назад 
выиграл грант Фонда содействия инноваци-
ям в конкурсе «УМНИК». По предваритель-
ной оценке ученых, стоимость уральского 
лекарства не будет превышать 17 тысяч 
рублей за дозу, при этом зарубежные  
аналоги стоят от 63 тысяч рублей.

#Приемная кампания Подать документы  
на поступление в вуз нужно будет  
до 20 июня. Основной этап зачисления  
пройдет с 3 по 9 августа. С 28 по 30 июля  
состоится этап приоритетного зачисления  
(это относится, в частности, к победителям 
и призерам олимпиад). Кроме очной формы 
подачи также можно будет направить доку-
менты с помощью суперсервиса «Поступле-
ние в вуз онлайн». В этом году к платформе 
подключено 1015 российских вузов.

#Новый подход В этом году начнется пи-
лотная апробация новой системы высшего 
образования, которая подразумевает более 
тщательное и взвешенное разделение на ба-
калавриат, магистратуру и аспирантуру. Также 
планируется перераспределить соотношение 
платных и бюджетных мест. Планируется, что 
ключевые перемены произойдут в 2024 году, 
тогда же и изменится подход к проведению 
приемной кампании.

ИННОВАЦИИ
Екатерина Федорова

Чем будут заниматься ученые в новом 
«научном» районе Екатеринбурга

В России постепенно меняется подход 
к организации высшего образования. 
Изменения связаны как с системой обу-
чения внутри вузов, так и общей струк-
турой университетов. 

В частности, как отметил министр обра-
зования и науки РФ Валерий Фальков, 
вместо бакалавриата в стране будет 
сформировано «базовое высшее обра-

зование». А крупные федеральные вузы ста-
нут центрами современных кампусов.  
К 2030 году в России будет открыто 25 уни-
верситетских городков, и один из них уже 
создается в Свердловской области на базе 
Уральского федерального университета. 

В конце апреля Средний Урал стал 
первым регионом, представившим пол-
ный и детальный план по созданию кампу-
са, ядром которого выбраны «передовые 
цифровые технологии». Благодаря нац- 
проекту «Наука и университеты» в Ново-
кольцовском районе Екатеринбурга, по-
мимо современных студенческих обще-
житий, построят здания для Института 

экономики и управления, Института ра-
диоэлектроники и IT, а также СУНЦа УрФУ. 
Федеральной поддержки на строитель-
ство в размере 20 миллиардов рублей до-
бился глава региона. Евгений Куйвашев 
неоднократно отмечал, что создание кам-
пуса — это важный и масштабный проект 
для области, поэтому работа в этом на-
правлении ведется колоссальная.

«После открытия кампуса Уральский 
федеральный университет получит ин-
фраструктуру, которая позволит макси-
мально раскрыть его научный, образова-
тельный и инновационный потенциал. 
Создание кампусов мирового уровня — 
задача масштабная и новаторская. Появ-
ление целой сети таких кампусов сформи-
рует точки притяжения для талантливых 
студентов и ученых, поможет обеспечить 
прорывное развитие науки и технологий, 
станет залогом устойчивого экономиче-
ского роста», — отметил губернатор.

• РАЙОН С «МОЗГАМИ»
В ближайшем будущем Новокольцов-

ский район Екатеринбурга может стать 
еще одним «научным центром» мегаполи-
са. Кроме кампуса здесь будет построен 

« 
Благодаря 
вниманию 

губернатора  
к науке  
в Сверд-
ловской 
области 
одни из 
самых 

серьезных 
мер 

поддержки 
молодых 
ученых»

Сергей 
Пересторонин, 

министр 
промышленности 

и науки  
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«Защита гражданских 
норм сегодня очень 
востребованная 
специальность»
Несмотря на то, что информа-
ционные технологии продолжают 
стремительно развиваться и вне-
дряться практически во все сферы 
жизни, IT — не самое востребован-
ное направление среди абитуриен-
тов колледжей и вузов. 

Заинтересованность, безусловно, 
большая, но в последнее время у 
молодого поколения появилось 
еще одно приоритетное направ-

ление, конкурс по которому в ураль-
ских колледжах достигает пять чело-
век на место. Что это за специаль-
ность и как сегодня происходит тру-
доустройство выпускников в регио-
не, рассказала начальник отдела про-
фессионального образования мини-
стерства образования и молодеж- 
ной политики Свердловской области  
Елена Коваленко.

— На Среднем Урале стабильно 
сохраняется высокий процент вы-
пускников, устроившихся на работу  
в первый год после окончания учебы. 
В вузах этот показатель составляет 65 
процентов, в колледжах — 68 процентов. 

Самые востребованные профес-
сии среди абитуриентов вузов — 
строительство и архитектура, инфор-
мационная безопасность, машино-
строение. Среди абитуриентов кол-
леджей — информационные системы 
и программирование, лечебное дело, 
сестринское дело, право и организа-
ция социального обеспечения. По по-
следнему направлению конкурс со-
ставляет пять человек на место.

Защита гражданских норм сегод-
ня настолько востребованная специ-
альность, что мы подали заявку на 
создание одноименного кластера  
в рамках программы «Профессиона-
литет». Напомню, что в Свердловской 
области действует четыре образова-
тельных кластера — три в металлур-
гической отрасли и один в машино-
строительной. Еще один, строитель-
ный, откроется в этом году.

В целом же работа по трудоустрой-
ству выпускников в регионе ведется си-
стемно. В течение года колледжи и вузы 
посещают работодатели, которые рас-
сказывают о своих компаниях, мотиви-
руют и заинтересовывают студентов 
как перспективными проектами, так  
и хорошей социальной поддержкой. 
Одним из самых ярких крупных меро-
приятий этой весны стало «Время ка-
рьеры», которое прошло в конце апреля 
в Екатеринбурге на площадке Ураль-
ского федерального университета.  
Во время встречи работодатели из са-
мых разных сфер не только рассказы-
вали студентам о вакансиях, но и тут же 
принимали анкеты. Кроме того, «Время 
карьеры» стало отличной площадкой, 
где можно было посетить полезные  
мастер-классы и деловые встречи.

АКЦЕНТ

Елена Коваленко   
Начальник отдела профобразования 
областного Минобра   

Вновь объявлен старт приема заявок на соискание премий губернатора 
Свердловской области для молодых ученых. Фото: Борис Ярков

технопарк электронной промышленно-
сти. Открытие площадки запланировано 
на 2025 год, и она станет производствен-
ной базой для компаний, работающих  
в сфере радиоэлектроники, микроэлек-
троники и беспилотных систем. Как отме-
тил генеральный директор Корпорации 
развития Среднего Урала Андрей Мисюра, 
технопарк создается по принципу научно-
го города: в нем будет своя структура  
и экосистема, объединяющая разные эта-
пы производства.

Весомости новому технопарку добави-
ло и подписанное в апреле соглашение  
о сотрудничестве с НПО «Андроидная тех-
ника» — инновационным предприятием 
Магнитогорска, где был создан первый 
российский антропоморфный робот  
Федор. По условиям соглашения компания 
примет участие в создании испытательно-
го центра, а также поделится наработан-
ной практикой в производстве электрон-
ного и радиотехнического оборудования.

Постепенно в технопарке сформиру-
ется свой пул сильных резидентов, кото-
рый позволит вывести отрасль электрон-
ной промышленности на новый уровень. 
По словам Андрея Мисюры, в регионе есть 
и крупные производители, и хорошая на-
учная школа, но важно грамотно объеди-
нить эти направления.

Почему создается технопарк именно  
с поддержкой радио- и микроэлектроники? 
Во-первых, из-за отсутствия иностранных 
электронных компонентов тормозится 

производство, поэтому важно развивать 
локальный сегмент. Во-вторых, учитывая 
высокую потребность в отечественной 
электронике, федеральные власти в 2022 
году утвердили программу поддержки от-
раслевых технопарков. Регионы будут по-
лучать субсидии до 300 миллионов рублей 
в год на проектирование, создание инфра-
структуры и закупку оборудования. Соот-
ветственно, нагрузка на областной бюд-
жет значительно снижается. В-третьих, 
строительство технопарка в новом пер-
спективном районе, где создается универ-
ситетский кампус, — это эффективное ре-
шение кадрового вопроса. УрФУ утвер-
жден партнером в подготовке научной 
базы для разработок, что в перспективе 
позволит обеспечить работой выпускни-
ков построенного на территории кампуса 
Института радиоэлектроники и IT.

• 200 ТЫСЯЧ ДЛЯ ПОБЕДИТЕЛЯ
Внедрение научных разработок в ре-

альный сектор экономики — одна из важ-
нейших практик, позволяющая успешно 
двигать вперед промышленность региона. 
Чтобы и дальше стимулировать этот про-
цесс, в 2023 году на разработку проектов 
Уральского межрегионального научно-об-
разовательного центра (УМНОЦ) из об-
ластного бюджета направлено 100 миллио-
нов рублей. Независимо от экономической 
ситуации сумма финансовой поддержки не 
меняется уже третий год, что позволяет не 
прерывать разработки и внедрение страте-
гически важных для региона проектов.

Например, благодаря господдержке 
Уральский оптико-механический завод вне-
дрил в производство линейку неонатальных 
приборов для лечения и выхаживания недо-
ношенных детей. А компания «Ай-ТОР»  
запустила выпуск интеллектуальных мало-
габаритных датчиков для электросетей.

В фокусе внимания властей стабильно 
остаются и молодые исследователи. В реги-
оне уже объявили о старте приема заявок на 
соискание премий губернатора Свердлов-
ской области для молодых ученых. Отпра-
вить работу нужно до 1 ноября 2023 года.  
В этом году по традиции гранты в размере 
200 тысяч рублей получат 22 победителя.

«Благодаря вниманию губернатора  
Евгения Куйвашева к науке в Свердловской 
области одни из самых серьезных мер под-
держки молодых ученых. За несколько лет 
суммарно выплачено премий на сумму 
свыше 51,5 миллиона рублей. Большая часть 
поддержанных проектов уже нашли свое 
практическое применение. От этих иннова-
ционных решений во многом зависит тех-
нологический суверенитет нашей страны, 
снижение зависимости от импорта и рост 
экономики региона», — отметил министр 
промышленности и науки области Сергей  
Пересторонин. Фото: Борис Ярков
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три в одном / только полезная информация
ОБЪЯСНЯЕМ.РФ

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Может ли работодатель перевести вас  
на другую работу?
Что подразумевается под переводом на дру-
гую работу? Если вас временно или на посто-
янной основе переводят на другую должность, 
в другой филиал, отдел, цех, участок или иное 
подразделение либо в другой округ, город, 
населенный пункт вслед за работодателем. 
Оформляется ли это документально? Условия 
договора меняются, поэтому нужно заключить 
допсоглашение и внести новые данные в тру-
довую книжку. Могут ли перевести на другую 
работу без вашего согласия? Это возможно, 
если выполнять чужие обязанности придется 
не дольше месяца, чтобы:
• не было простоя;
• предотвратить уничтожение или порчу иму-
щества предприятия;
• заместить временно отсутствующего сотрудника.
Также согласие не нужно, если переводят  
из-за различных катастроф и бедствий, аварий 
и несчастных случаев на производстве. Когда 
можно отказаться от перевода? Если работа:
• подразумевает низкую квалификацию;
• опасна для жизни и здоровья, так как нару-
шаются правила охраны труда;
• связана с вредными и опасными условиями, 
не прописанными в трудовом договоре;
• противопоказана по состоянию здоровья.

Как поступить в вуз онлайн?
Подать документы для поступления в вуз  
мечты можно прямо из дома с помощью 
сервиса «Поступление в вуз онлайн» портала 
«Госуслуги». Заявки начнут принимать  
с 20 июня. Для этого:
• заполните заявление на госуслугах;
• укажите образование;
• выберите пять вузов;
• укажите результаты ЕГЭ и индивидуальные 
достижения;
• при необходимости выберите дополнитель-
ные экзамены;
• загрузите целевой договор, если учеба будет 
по квоте;
• проверьте данные аттестата.
Отправьте заявление. Ответ от вузов придет  
в личный кабинет госуслуг.

За что можно получить отгул на работе?
Для того чтобы взять отгул, нужно заблаговре-
менно написать заявление и отдать его на под-
пись работодателю. Право на дополнительный 
выходной или денежную компенсацию дают 
переработки. Сверхурочная работа компенси-
руется в размере:
• полтора оклада — за первые 2 часа;
• 2 оклада — за последующие часы.
За работу в выходной вы можете  получить 
оплату в двукратном размере или дополни-
тельный выходной. Оплачиваемый выходной 
положен для проверки состояния здоровья 
(диспансеризации):
• до 40 лет — 1 день раз в 3 года;
• с 40 лет до предпенсионного возраста —  
1 день ежегодно.
Не забудьте предоставить справку о прохожде-
нии диспансеризации.
Доноры освобождаются от работы в дни 
медосмотра и сдачи крови. Кроме того, им 
положен дополнительный отгул — например, 
его можно присоединить к отпуску или взять 
в другой день в течение года. Родители  
детей-инвалидов могут взять 4 дополнитель-
ных выходных в месяц — сразу или разбить 
на несколько. Дополнительный неоплачивае-
мый выходной раз в месяц могут взять: 
• родители, работающие на Крайнем Севере  
и имеющие детей до 16 лет;
• женщины, трудящиеся в сельской местности.

Дом будущего для Сосьвы

Арина Потапова

Строители смонтировали первую «ко-
робку» из серии индивидуальных домов 
и приступили к монтажу фундамента 
многоквартирного дома. 

СТРОИТЕ ЛЬСТВО

В поселке на севере Свердловской обла-
сти, пережившем страшный пожар, 
идет активное строительство новых 
домов. Жители Сосьвы на улице Бал-

дина уже увидели первую «коробку» пло-
щадью 54 квадратных метра. Скоро она 
превратится в один из серии индивидуаль-
ных домов из сборных домокомплектов. 
Наблюдают сельчане и за тем, как краны  
и экскаваторы — всего семь единиц техни-
ки — работают на месте будущей трехэтаж-
ки на 60 квартир. Строители ведут монтаж 
сборных фундаментов.

«В Сосьве и Таежном созданы цифровые 
двойники территорий. Выполнена аэрофо-
тосъемка, создана цифровая модель Со-
сьвы в виде единой 3D-стереомодели. Это 
позволило оперативно оценить текущую 
ситуацию, определить координаты, пло-
щади и высоты объектов местности без 

выезда на территорию», — рассказал ми-
нистр строительства и развития инфра-
структуры Свердловской области Михаил 
Волков.

Темпы строительных работ оценили 
губернатор Евгений Куйвашев и глава 
МЧС Александр Куренков. Индивидуаль-
ных домов для погорельцев должно поя-
виться 63. Сейчас на 20 участках вырыты 
котлованы, на девяти ведутся работы по 
устройству основания для фундаментов, 
на четырех смонтированы фундаменты, 
еще на четырех – уже появились стены. 
Благодаря современным технологиям 
строительства более 500 человек смогут 
осенью отпраздновать новоселье.

Еще одна задача, которую власти долж-
ны решить максимально оперативно, — это 
подготовка нормативной базы для оказания 
финансовой помощи. Сейчас профильные 
министерства совместно разрабатывают 
документ, который определит порядок вы-
плат и предоставления жилья для постра-
давших от пожара. В нем будут прописаны 
условия, сроки и набор документов, необхо-
димых для получения единовременной де-
нежной выплаты, которую можно напра-
вить на приобретение жилья.

Помощь жителям поселков, пострадав-
ших от масштабных пожаров в конце апре-
ля, продолжают оказывать свердловские 
благотворители. Так, 22 человека из Ирбит-
ского района и села Байкалово получили по-
мощь согласно заявкам, собранным мини-
стерством социальной политики. Крупный 
объем гуманитарной помощи передан и 26 
пострадавшим от пожаров семьям в Таеж-
ном. Для погорельцев привезли бытовую 
технику — холодильники, стиральные ма-
шины, утюги, микроволновки, чайники, 
электроплитки, а также садовый инвентарь, 
рабочую одежду, посуду, раскладушки, ма-
трасы, подушки, одеяла, предметы детского 
обихода и игрушки.

По поручению главы региона семьям 
погорельцев были предложены бесплатные 
путевки в детские оздоровительные лагеря 
и санатории. Уже поступили заявки на от-
дых и оздоровление 80 детей. Фото: све.рф

Горячая линия «Почты России»:  
все о новых правилах доставки пенсий

Ирина Ульянова

Для пенсионеров Свердловской области 
работает региональный кол-центр. 
Сотрудники регионального управления 
«Почты России» принимают звонки  
в рабочие дни с 9:00 до 17:00.

ПЕНСИИ С 1 мая 2023 года доставкой пенсий  
занимается «Почта России». Чтобы  
заменить существующие ранее альтер-
нативные службы, в Свердловской  

области дополнительно созданы 19 участ-
ков доставки. На работу вышли новые со-
трудники, в том числе те, кто ранее рабо-
тал у альтернативных операторов.

Представители «Почты России» достав-
ляют пенсии с 3-е по 24-е число каждого 
месяца в дату, установленную графиком Со-
циального фонда. Если почтальон не застал 
пенсионера дома, ему оставляют в почто-
вом ящике памятку с номером телефона от-
деления и связываются по телефону, чтобы 
согласовать удобную дату получения денег. 
Получить пенсию уральцы могут и в кассе 
почтового участка в часы его работы.

Как сообщили в региональном управле-
нии «Почты России», на все жалобы и во-
просы специалисты отвечают оперативно. 
Каждое обращение по доставке пенсий рас-
сматривается индивидуально, в том числе  
в тех случаях, когда люди получали деньги 
не по графику, а в дату, индивидуально  
согласованную с курьерами.

80      
детей  
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погорельцев    
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227-04-39
телефон  

горячей линии 
«Почты России»  

по вопросам 
доставки пенсий
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Ирина Ульянова

Причиной большинства пожаров  
на Среднем Урале стал человеческий 
фактор: возгорания возникают  
от незатушенных костров, приготовления 
шашлыка на мангале и других нарушений 
правил пожарной безопасности. Известные 
уральцы просят жителей Свердловской 
области беречь природу.

ПОЖ АРЫ

«Гореть надо только идеями»

«ГОРЯТ ЛЕСА, ГОРЯТ ПОСЕЛКИ.
МАССОВО ГИБНУТ ДИКИЕ ЖИВОТНЫЕ»
Доктор биологических наук Николай 

Корытин просит жителей Среднего Урала 
ответственно относиться к требованиям 
пожарной безопасности:

«Не первый год приход весны в нашу 
область омрачается лесными пожарами. 
Горят не только леса, горят поселки, 
люди теряют все. Массово гибнут дикие 
животные. Казалось бы, что проще —  
не разжигайте в лесу костры, тушите 
окурки. Но, к сожалению, не все из нас 
соблюдают эти элементарные правила. 
Кто-то бросил окурок — а потом сотни,  
а может быть, тысячи людей тушат этот 
пожар, рискуя жизнью. Я призываю вас: 
берегите лес, соблюдайте эти элемен-
тарные правила».

«Я ПРИЗЫВАЮ НЕ БЫТЬ 
РАВНОДУШНЫМИ, ВОЗДЕРЖАТЬСЯ 
ОТ ПРАЗДНЫХ ПОЕЗДОК В ЛЕС»
Бард, художественный руководитель 

Уральского государственного театра 
эстрады Александр Новиков обратился  
к жителям Среднего Урала:

«Дорогие жители Свердловской обла-
сти! Сегодня в наш край пришла огненная 
беда. Невиданные по своим масштабам 
пожары оставили без крова тысячи взрос-
лых, стариков и детей. Огонь до сих пор не 
стих до конца. Если мы не приложим уси-
лий к его полной ликвидации, он может 
вспыхнуть вновь.

Я призываю не быть равнодушными, 
воздержаться от праздных поездок в лес  
и проявлять бдительность. Я призываю 
не стесняться задерживать подозритель-
ных лиц, не бояться при необходимости 
задерживать их жестко и доставлять в со-
ответствующие органы. Наша область — 
это наш большой дом. Давайте встанем  
на защиту нашего дома».

«ПОБЕРЕГИТЕ, ПОЖАЛУЙСТА, СЕБЯ»
Продюсер, директор фестиваля Ural 

Music Night Евгений Горенбург советует 
свердловчанам быть осторожнее:

«Уважаемые свердловчане, уважаемые 
сограждане! Прошу вас быть осторожнее. 
Сухо, ветра — пожарная опасность макси-
мально высока. Не разводите открытый 
огонь, не занимайтесь сваркой и любыми 
другими пожароопасными работами. По-
берегите, пожалуйста, себя, леса, побере-
гите нашу родину».

«НЕПОТУШЕННЫЙ КОСТЕР 
МОЖЕТ ПРИВЕСТИ К СТРАШНЫМ 
ПОСЛЕДСТВИЯМ»
Посол Международного фестиваля 

университетского спорта, олимпийский 
чемпион Давид Белявский обращается  
к свердловчанам:

«В Свердловской области сложилась не-
простая ситуация с пожарами. Мы все ви-
дим, сколько сил брошено на их тушение. 
Причиной пожаров в большинстве случаев 
становится человеческий фактор. Брошен-
ный окурок, непотушенный костер могут 
привести к страшным последствиям. Я про-
шу вас ограничить походы в лес и не разжи-
гать костры там, где это нельзя. Давайте  
беречь нашу природу вместе».

«СИТУАЦИЯ ОЧЕНЬ 
ПОЖАРООПАСНАЯ»
Директор Агентства развития Сысерти, 

идейный вдохновитель проекта «Лето на 
Заводе» Ян Кожан дал совет жителям Сверд-
ловской области:

«Конечно, в выходные кто-то хочет пое-
хать на дачу, кто-то в лес и иногда разжечь 
там огонь. Но я призываю вас не делать это-
го, ситуация очень пожароопасная. И если 
вы видите, что кто-то развел костер, попро-
сите потушить. Давайте беречь наш лес, 
нашу природу и сохранять наше наследие.  
А гореть надо только идеями». Фото: Борис Ярков 

Помощь в борьбе с огнем группировке из более чем четырех тысяч человек и свыше 
500 единиц техники уже оказывают самолеты Бе-200 и Ил-76 МЧС России, вертолеты 
МЧС, Авиалесоохраны, Минобороны, Росгвардии Фото: све.рф

« 
Наша 

область —  
это наш 
большой 

дом. 
Давайте 
встанем  

на его 
защиту»

Александр 
Новиков, бард

13      
воздушных 

судов    
за сутки 

сбрасывают  
на очаги пожаров 
более 400 тонн 

воды 

«
Кто-то 
бросил 

окурок —  
а потом 

сотни 
людей 

тушат 
пожар, 
рискуя 

жизнью»
Николай Корытин, 

доктор 
биологических 

наук

АКЦЕНТ

За нарушение правил пожарной безопасно-
сти предусмотрены штрафы. Административ-
ный штраф за нарушение правил пожарной 
безопасности в лесах в период действия 
особого противопожарного режима:
• до 60 тысяч рублей для граждан,
• до 110 тысяч рублей для должностных лиц,
• до 2 миллионов рублей для юрлиц.
Уголовная ответственность за уничтоже-
ние или повреждение лесных насаждений 
в результате неосторожного обращения с 
огнем или иными источниками повышенной 
опасности, если эти действия причинили 
значительный ущерб:
• штрафы от 300 до 500 тысяч рублей,
• обязательные работы до 480 часов,
• исправительные работы до 2 лет,
• принудительные работы до 4 лет либо 
лишение свободы на аналогичный срок.

За уничтожение или повреждение лесных 
насаждений в результате поджога:
• штраф до 1 миллиона рублей,
• лишение свободы до 8 лет со штрафом  
в размере от 200 до 500 тысяч рублей.
В населенных пунктах законодательством 
Свердловской области предусмотрена адми-
нистративная ответственность за нарушение 
дополнительных требований пожарной без-
опасности, которые устанавливают област-
ные или местные власти в период действия 
особого противопожарного режима. Штраф 
составляет:
• до 5 тысяч рублей для граждан,
• до 150 тысяч рублей для юрлиц.

По запросу губернатора Евгения Куйвашева 
увеличено число пожарных. Привлечен еще 151 
специалист (к 190, которые уже работали в регио-
не). Группа десантников прибыла на Средний Урал 
из Бурятии, чтобы усилить группировку специали-
стов по борьбе с природными пожарами.

Аграрии и промышленники Свердловской 
области помогают ликвидировать природные 
пожары. В Богдановиче от сельхозпредприя-
тия «Даждь» два мощных «Кировца» с плугами 
помогли опахать села Суворы и Гаракшинское, 
проложить минерализованные полосы в лесах, 
на тракторе был организован подвоз воды.  
В Режевском округе на защиту деревни 
Колташи от огня вышли сотрудники крестьян-
ско-фермерского хозяйства Белоусова.  
На большом бульдозере они опахали лес,  
на тракторе с прицепом, оборудованном  
бочкой и помпой для пожаротушения, достав-
ляли воду. В районе санатория «Леневка»  
и у деревни Анатольской на помощь в борьбе  
с пожарами вышли более 60 сотрудников ЕВРАЗ 
НТМК. Также предприятие направило в зону 
действий два бульдозера и экскаватор. Фото: све.рф 

В отношении уральцев, нарушивших  
особый противопожарный режим, за неделю 
возбудили 263 административных дела.  
В муниципалитетах действуют 2037 патруль-
но-контрольных групп. Всего, по данным 
регионального министерства общественной 
безопасности, с начала пожароопасного пери-
ода по результатам рейдов возбуждено  
950 административных дел, связанных с нару-
шением требований пожарной безопасности  
в границах населенных пунктов и в лесах.
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Строительство стелы «Город трудовой доблести» в Екатеринбурге идет с опережением графика. На ней уже появился герб областного 
центра размером 2,5 на 2 метра. «Предполагается запустить объект в тестовом режиме в начале июня, а уже в конце месяца мы 
планируем принять Всероссийский форум Городов трудовой доблести. И в рамках этого события будет открыта стела. Самое главное, что 
здесь будет проведено комплексное благоустройство. В результате будет создан очень красивый сквер. Я абсолютно уверен, что это будет 
самое посещаемое, красивое место, но самое главное — знаковое и памятное», — сказал глава Екатеринбург Алексей Орлов.
Стела, которую возводят на пересечении улиц Никонова и Царской, будет самой высокой из всех, уже установленных в России, —  
42 метра. «Высота выбрана не случайно. В 1942 году была завершена операция “Эвакуация”, и само название — “Город трудовой доблести” 
предполагает вклад Свердловска в победу в Великой Отечественной войне. Были эвакуированы все промышленные предприятия,  
а в 1942 году они заработали и начали поставлять на фронт очень нужную и необходимую продукцию», — пояснил мэр уральской столицы.
Благодаря поддержке губернатора Евгения Куйвашева Екатеринбург удостоен звания «Город трудовой доблести» в числе первых — летом 
2020 года. «Свердловск стал поистине городом трудовой доблести. Здесь не только ковали оружие победы, но и возвращали к жизни 
победителей», — отмечал Евгений Куйвашев. На возведение объекта стелы областные власти направили 50 миллионов рублей. Фото: Борис Ярков

В ГОРОДАХ

#Камышлов Специалисты медицины  
катастроф проверили уровень усталости 
водителей на трассах. В целях профилактики 
дорожно-транспортных происшествий обсле-
дованы более 70 водителей легковых машин  
и большегрузов на трассах в Камышлове 
и Ачите. «Фельдшеры оценивают уровень 
артериального давления, частоту сердечных 
сокращений и дыхания, уровень кислорода  
в крови, цвет кожного покрова. Ориентируясь 
на эти показатели, можно оценить готовность 
водителя продолжать путь. На основе собран-
ных данных специалист вовремя заподозрит 
серьезное заболевание, рекомендует шоферу 
посетить врача или организует транспорти-
ровку в больницу», — пояснила заведующая 
трассовой службой ТЦМК Ольга Семина.

#Нижняя Салда Свердловские студенты 
презентовали варианты благоустройства об-
щественных территорий. Молодые дизайнеры 
подготовили десять эскизных проектов. В числе 
победителей Майя Дмитриева и Анастасия Мо-
золева за проект «Молодежная аллея» в Нижней 
Салде. Дипломами министерства энергетики  
и ЖКХ также награждены София Белова за 
проект по благоустройству сквера в Верхнем  
Дуброво, Екатерина Графова и Елизавета Ефремо-
ва за «Аллею Памяти» в Дегтярске, Александра 
Обухова и Валерия Щур за «Сквер Победы  
в Троицкой сельской территории». Фото: све.рф

ПУ ТЕШЕСТВУЙ ПО УРА ЛУ

Нижний Тагил известен как центр горнозаводского дела  
на Урале. История города начиналась с Демидовских заводов.  
За 300 лет город металлургов и танкостроителей прославили изо-
бретатель первого русского велосипеда Ефим Артамонов, инжене-
ры первого русского паровоза Ефим и Мирон Черепановы, созда-
тель уникального лака для тагильских подносов Андрей Худояров.

Уже в наши дни здесь открылся первый в стране музей-завод  
и работает один из самых маленьких музеев в России.

Рядом с плотиной на реке Тагил находится экоиндустриаль-
ный технопарк — завод, на котором в ХVII веке Демидовы вы-
плавляли чугун. Сегодня, пройдя по цехам первого в России му-
зея-завода, можно узнать, как развивалась металлургия: появля-
лись новые источники энергии, совершенствовалось производ-
ство, рождались технологии.

На высоте 265 метров над уровнем моря над Нижним Тагилом 
стоит Лисьегорская сторожевая башня. О Лисьей горе говорят, что 
она — вершина вулкана, потухшего миллионы лет назад. В 30-х го-
дах прошлого века рядом с башней с колоколом для оповещения 
горожан о пожарах построили обсерваторию, чтобы наблюдать ко-
мету Галлея. К сожалению, более современное здание не сохрани-
лось, а вот в Лисьегорской башне XIX века на площади 10 квадрат-
ных метров расположился маленький музей. Фото: Дмитрий Шевалдин

КРАТКО

#Экология Экологическая неделя проходит  
в Свердловской области. В рамках экомарафо-
на пройдут детский фестиваль, акция «Чистый 
берег» и субботники. «Экологическая неделя —  
уникальный проект нашего региона, который 
позволяет расширить пространство професси-
ональных дискуссий и гражданских инициатив, 
сформировать конкретные предложения 
или доработать уже имеющиеся, привлечь 
внимание широкой аудитории к актуальным 
вопросам экологической тематики, ответствен-
ного отношения к окружающей среде», —  
рассказал министр природных ресурсов  
и экологии Денис Мамонтов.

#Бизнес Свердловские предприятия подвели 
итоги бизнес-миссии в Узбекистане. На выс- 
тавке «Иннопром. Центральная Азия» потенци-
ал Свердловской области представили более  
50 предприятий, демонстрирующих разработки 
и достижения в сферах металлургии, IT, энерге-
тики, машиностроения, фармацевтики и многих 
других. «Участие в подобных выставках имеет 
для нас стратегическое значение. На полях 
форума несколько компаний уже договорились 
о сотрудничестве, заключив соглашения —  
компания „Энерго-Арсенал“, „Уралбиофарм“, 
„УралНИТИ“, „Синергия“, — отметил министр 
инвестиций и развития Вадим Третьяков.

#Праздник Более 20 тысяч медсестер  
Свердловской области отметили профес- 
сиональный праздник. «Уважаемые коллеги, 
вы играете важную роль, находясь вместе  
с врачами на передовой борьбы с болезнями. 
Ваша работа может быть трудной и иногда 
даже эмоционально истощающей, но  
я уверена, что вы делаете ее с такой любовью 
и преданностью, что каждый пациент ощущает 
вашу заботу и поддержку. Мы очень ценим 
ваше преданное служение», — отметила 
директор областного медицинского  
колледжа Ирина Левина.

Символичные 
42 метра

#Верхняя Пышма Врачи вернули возможность 
ходить 100-летней пациентке. Женщина попала 
в больницу после неудачного падения с серьез-
ной травмой бедра. Операцию провели опытный 
врач-травматолог Игорь Шуголь и молодой 
специалист Фаррух Иноятзода. «Провести хирур-
гическое вмешательство необходимо как можно 
быстрее. Это позволяет восстановить опорную 
функцию конечности. В случае с Еленой Иванов-
ной оперативность выполненного остеосинтеза 
перелома бедра определила благоприятный про-
гноз: несмотря на тяжесть травмы и преклонный 
возраст, женщина сможет вернуться к прежнему 
уровню активности», — рассказал заведующий 
отделением травматологии и ортопедии Верхне-
пышминской ЦГБ Андрей Репин.

#Белоярский Открылся обновленный офис 
«Мои документы». В новом многофункцио-
нальном центре будет работать восемь окон 
приема и выдачи документов. «Получилось 
удобное помещение для жителей и сотрудни-
ков. Думаю, те, кто раньше приходил  
в этот офис, разницу почувствуют», — отметил 
замгубернатора Дмитрий Ионин.


